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Если ты собираешься в один прекрасный день создать что-то великое, помни – один прекрасный день – 

это сегодня. © Стивен Спилберг2

Товарищи студенты, магистранты и аспиранты!
Товарищи инженеры, преподаватели, профессора!

 Горячо и сердечно поздравляю вас
1. С днем 1-ое мая – праздником весны и труда – днем 
международной солидарности трудящихся. Родился этот праздник не в 
нашей стране, но и в СССР и в РФ трудящиеся всегда с большой 
радостью отмечали этот праздник.
2. С днем Радио – праздником работников, аппаратно и программно 
формирующих телекоммуникационную среду, создающих радио-
электронные системы и комплексы обнаружения, наблюдения, 
управления (всем что летает, плавает, взрывается) – глаза и уши обороны 
страны. ТруженникиН.Новгорода, в т.ч. многие тысячи наших выпускников 
внесли неоценимый вклад в развитие радиоотрасли и заслужили высокие 
оценки народа и государственной власти.
3. С Днем Победы Советского союза над фашистской Германией в 
Великой отечественной войне. Сейчас в мире нашими политическими и 
экономическими противниками предпринимаются большие усилия, чтобы 
принизить, а то и совсем исключить роль нашей страны в разгроме 
Германии. В РФ есть люди, являющиеся рупорами заокеанских хозяев. Они хотят сформировать 5-ю колонну, 
хотят заставить (пока только со слюной на губах пропагандируют) жить по “цивильным” нормам Запада, 
сравнивают Россию со шпицрутеном. У них (Д.Быков и К0) текут слезы, когда глядят на карту РФ.  Но мы выстояли 
в 1941-45 г.г., выстоим и сейчас. Знамя Победы – КРАСНОЕ!
С праздниками!

- Ирина, когда ты начала работать в «Радио+»? Какие задачи стояли перед 
тобой и твоей командой?
- Я пришла в «Радио+» на первом курсе. Год писала статьи, брала интервью. А со 
второго курса я стала главным редактором нашей газеты. Для меня это было 
достаточно неожиданно, я понимала весь груз ответственности, который ложился на 
мои плечи, но вместе с тем меня ожидала интересная работа, новые впечатления, 
опыт работы с коллективом. Тогда почти полностью обновился состав 
корреспондентов газеты.  Главной задачей для нас стало, не теряя облика и 
формата «Радио+», сделать ее более читаемой, интересной и информативной. Мы 
поменяли дизайн газеты, придумали новые рубрики. Постепенно каждый из 
корреспондентов рос, как журналист, дизайнер приобретал навыки верстки, 
коллектив редколлегии стал практически постоянным в составе 10-12 человек.
-Как ты считаешь, как главный редактор, ты справилась с поставленными 
задачами?
- Есть задачи, которые мы решили, но, как мне кажется, всегда есть к чему 
стремиться. Мы поддерживаем статус Лучшей газеты в НГТУ на университетском 
конкурсе  уже 4 года подряд. Также три года мы участвуем во Всероссийском 
конкурсе студенческой прессы «Первая полоса». В первый год мы были просто 
участниками, а в прошлом году «Радио +» стала лауреатом в номинации «Лучший 
фотожурналист», в этом году в номинации «Лучшее студенческое интерактивное 
издание». Выступая на этом конкурсе, я как бы подводила итог работы нашей 
редколлегии за прошедший год. И теперь я ощущаю, что нам есть чем поделиться с 
редакциями газет из других городов нашей страны. И это не может не радовать! 
- Тяжело было совмещать организационные рабочие моменты в газете с 

учебой на дневном отделении?
- На протяжении трех лет моей работы в должности главного редактора, я думала о нашей газете практически 
каждый день. Работы на каждый месяц был непочатый край: придумать статьи, раздать задания, собрать 
материал, подкорректировать все, найти недостающие фотографии, не упустить из виду ни одно мероприятие, 
подкорректировать верстку газеты, проверить ошибки и недочеты. А еще подготовиться к конкурсам и достойно 
выступить на них, найти новых корреспондентов в газету, научить их писать статьи. Поэтому совмещать с учебой 
работу в газете было достаточно непростым делом. Сейчас, смотря на пройденный путь, мне настолько дорог 
каждый выпуск нашей газеты,  что все сложности просто забываются. Это прежде всего мое любимое дело, в 
которое хотелось вкладывать душу.- А с какими проблемами приходилось сталкиваться?
- Главной проблемой для нас всегда было уложиться в сроки и вовремя выпустить газету. Для этого редколлегия 

должна работать как единый слаженный механизм. Добиться этогобыло очень сложно. 

История главного редактора

Директор ИРИТ В.Г.Баранов
(Извините, что газета вышла с опозданием)



Будь способен практиковать эти пять вещей в любых условиях: уравновешенность, 

щедрость души, искренность, убежденность и добро, и тогда ты узнаешь, что такое 

хорошая жизнь.© Конфуций
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Наши люди

Только на третий год моей работы, мне кажется, мы достигли успеха: все 
научились вовремя сдавать статьи, работать без напоминаний, красиво и 
интересно писать. В таких условиях, конечно, работать одно удовольствие. 
Второй проблемой для нас было поместить в каждую газету ту информацию, 
которую бы  было интересно читать, не теряя при этом воспитательный характер 
газеты. Это очень важно для каждого журналиста, постоянно развиваться и расти 
культурно, чтобы вместе с тобой рос и читатель газеты. Поэтому мы старались 
всегда обдумывать и правильно преподносить информацию, помещаемую в 
газете, чтобы «Радио+»  не стала одной из «желтых» газет.
- Что ты можешь сказать об опыте, приобретенном за время работы в 
«Радио+»?
- Для  меня это бесценный опыт руководителя, журналиста и дизайнера 
одновременно. Это общение с новыми интересными людьми, это работа в 
команде корреспондентов, каждый из которых творческий, интересный человек, 
это наш замечательный куратор газеты – Николай Егорович Пособилов, это новые 
впечатления и любимое дело. Без «Радио+» прошедшие годы были бы намного 
скучнее и однообразней. 
- Вскоре ты защищаешь диплом бакалавра. Расскажи нам о своих планах на 
будущее?
- Планов, честно скажу, множество! Но они немного отличаются от привычных для 
нашего времени. В ближайших планах вернуться вместе с мужем в наш 
небольшой родной город, где нас ждут наши замечательные родные: родители, 
братья-сестры и куча племянников, построить дом и жить ближе к природе. А еще 
творить, рисовать, совершенствовать навыки песочной анимации, учить детей и 
радоваться жизни.
- Какое-нибудь пожелание для «Радио+».
- Предела для совершенствования нет, поэтому я желаю нашей газете расти 
дальше, участвовать в разных конкурсах, корреспондентам желаю и дальше 
оттачивать мастерство журналиста, общаться друг с другом и быть дружной, сплоченной 
командой! 

А теперь побеседуем с новым главным редактором газеты «Радио+» - 
Екатериной:
- Само собой напрашивается вопрос: как именно ты стала главным 
редактором?
- На самом деле, это, я думаю, было неожиданным решением для всех, 
включая меня. Ира как-то написала мне, что все, теперь ты редактор, думай, 
решай, участвуй во всем. Первым моим желанием было сбежать с вещами в 
другую страну, ну, а если говорить серьезно, то взвесив все плюсы и минусы, я 
решила, что получу отличный опыт и навыки от этой работы, что никому не 
помешает. Да, и к тому же, я учусь на 2-ом курсе, и планирую проучиться в 
Политехе еще долго, поэтому теперь я перенимаю от нашего замечательного 
главного редактора эту должность и надеюсь ничего не испортить.
- А что с редколлегией? Старый состав полностью обновится, как тогда, 
когда Ирина пришла в газету, или же все останется в лучших традициях 
жанра?
- Я давно не видела такой сплоченной команды, как наша редакция. Все ребята 
очень ответственные, отзывчивые, всегда готовы помочь, и я не представляю 
пока, как буду работать в газете, если они вдруг все уйдут, поэтому пока они 
здесь, я спокойна и счастлива. Не исключено, что я начну набирать и новых 
людей тоже, т.к. надо заботиться о будущем газеты и заранее искать новых 
креативных людей, которые когда-нибудь станут таким же сплоченным 
творческим коллективом. 
- Кто же сейчас будет являться куратором «Радио+»?
- Так получилось, что совсем недавно куратором стал Филинских Александр 

Дмитриевич, который, как и я, до этого не представляли о всем «механизме» написания и печати газет, поэтому мы 
помогаем друг другу и стараемся быстрее внедриться в процесс и наладить стабильную работу. Главное-желание!
-Есть какие-то идеи по поводу нововведений и дальнейшего развития газеты?
- Сейчас я большое внимание уделяю нашей группе в вконтакте, чтобы привлечь внимание людей к нашей 
деятельности, и пока получаю только положительный отзывы, что не может не радовать. Также планирую немного 
изменить дизайн, в частности обложку газеты, проводить конкурсы, для привлечения большей аудитории, да и 
вообще, пробудить интерес к тому, о чем мы пишем. Надеюсь, с таким же успехом получать призы на конкурсах 
газет, как это было при Ире.
- И мы надеемся, у тебя все получится! Спасибо за интересную беседу!

Пусть всё 

исполнится и всё 

осуществится

Успехов начинанья 

будут смелы.

Удача всем мечтам 

поможет сбыться

И спорится в руках 

любое дело!



Любая ошибка в прошлом простительна, если в настоящем вы делаете всё, чтобы её не повторять.

С 24 по 26 апреля 2014 года в Нижегородском  государственном 
лингвистическом университете прошел очный тур Третьего 
Всероссийского конкурса студенческой прессы «Первая полоса».
Представители студенческих изданий из Нижнего Тагила, Мурома, Уфы, 
Воркуты, Кирова, Тольятти, Рязани и Нижнего Новгорода боролись за 
победу в номинациях: «Лучший репортер», «Лучший публицист», «Лучший 
спортивный журналист», «Лучший фотожурналист», «Лучший дизайн», 
«Лучший индивидуальный проект», «Лучшая команда», «Лучшая бизнес-
модель студенческого издания», «Лучшее интерактивное студенческое 
издание». Участники отвечали на многочисленные вопросы 
заинтересованных соперников и обменивались мнениями.
Примечательно, что конкурс дает стартовые возможности не только студентам вузов, но и 
учащимся среднеспециальных учебных заведенийсамого разного профиля: так, в 2014 году 
среди участников «Первой полосы» – Воркутинский политехнический техникум и 
Нижнетагильский педагогический колледж.
Также в рамках конкурса «Первая полоса-2014» прошел мастер-класс генерального 
директора и главного редактора «Новой газеты» в Нижнем Новгороде» известного писателя 
Захара Прилепинаи и круглый стол, посвященный обсуждению проблем современной 
российской журналистики. 
Редакция газеты «Радио +» уже третий раз принимала участие в этом конкурсе. В этом году 
газета была признана Лучшим интерактивным изданием. У нас была возможность не 
только представить свою газету, но и посмотреть, как создаются другие студенческие издания в самых разных 
городах, найти ответы на интересующие нас вопросы, а это очень большой опыт!
Редакция газеты «Радио +» и в будущем настроена участвовать в таких конкурсах.

Всероссийский конкурс «Первая полоса»

День ИРИТ

Всем ИРИТовцам посвящается!
Ежегодново Всемирный день радиолюбителя, ИРИТпразднует свой День Рождение с 
поддержкой профкома студентов НГТУ. Традиционно он проходит в 2 этапа: 
спортивная часть в спорткомплексе 6 корпуса иразвлекательное вечернее 
мероприятие.  И этот год не был исключением.
Спортивная часть была проведена 18 апреля. В этот день весь ИРИТ не учился, а 
активно участвовал в соревнованиях по мини-футболу, стритболу, волейболу, 
настольному теннису, а так же шахматам, прыжкам через скакалку, подтягиваниям и в 
эстафете. Все победители и призеры получили свои 
заслуженные призыи билеты на вечернюю часть дня 
ИРИТ.Значительную поддержку в организации мероприятия 
оказала кафедра физ. воспитания, в особенности Фомина 
Лидия Николаевна.А теперь поподробнее о вечерней части. 
Многие студенты с нетерпением ждали этого мероприятия, и 
оно состоялось 24 апреля в клубе 
MolokoFriday. Вечеринка была не 
обычной, а в стиле мафии 30-х годов 
(именно в эти годы зарождался ИРИТ). 

На мероприятии царила дружественная и теплая атмосфера 
благодаря музыке, обстановке клуба и всем людям, пришедшим в 
костюмах того времени. На мероприятии отдыхали не только 
студенты ИРИТа, а так же студенты других факультетов. Все 
остались довольны. 
Для того чтобы эти мероприятия состоялись, профбюро ИРИТ было сделано много 
работы и потрачено сил. Но ничего бы не получилось без поддержки директора ИРИТ 
Баранова Василия Григорьевича и его заместителя по воспитательной работе 
Филинских Александра Дмитриевича. От всех студентов нашего института мы 
выражаем им огромную благодарность.
Студентам очень понравилось, а это главное к чему 

нужно стремиться, при организации 
подобных мероприятий.

Ольга Жаренова

Руководитель информационно-аналитического

отдела профбюро ИРИТ

Студенческая жизнь

Ввела в курс дела: Ахмадбекова Юлия, 10-ИТД



Там, где кончается терпение, начинается выносливость. © Конфуций 5

Поздравляем!

 - 

В этом году студенческому оперативному отряду НГТУ исполняется четыре года.Накануне такого 
замечательного события,  корреспондент газеты «Радио+» побеседовал с заместителем председателя 
Студсовета НГТУ, председателем Совета старост НГТУ, основателем отряда и его командиром, студентом 1 
курса магистратуры ИРИТ,Никитой Кандзюбой,  выяснил историю создания и особенности работы 
дружины. 
- Расскажи,пожалуйста,  об истории создания 
оперативного отряда?
- Добровольная народная дружина – студенческий 
оперативный отряд НГТУбыл созданв  мае 
2010 года. Причиной для его формирования стала 
необходимость обеспечения безопасности и порядка 
на мероприятиях, проводимых в 
университете,  до этого, мы работали в молодежной 
дружине района, обеспечивая порядок на 
территории центра города. На первых этапах 
развития нашей организации, было 
много проблем, но благодаря 
инициативности и ответственности членов 
дружины, мы быстро смогли правильно организовать 
нашу работу. За все время существования 
дружины, мы обеспечили порядок  более чем на 
150 мероприятиях в стенах НГТУ. Мы обеспечиваем порядок практически на всех культмассовых мероприятиях, 
митингах и конференциях. Работы очень много, но выполняем мы ее хорошо, поэтому нас ценят, и наш отряд 
функционирует до сих пор. Несмотря на столь малый срок существования, у нашей дружины богатая история, 
корни которой уходят во времена СССР, когда дружина также функционировала в нашем университете. 
-Как организуется работа в отряде?
- Дружина – это специфическая структура.Главный принцип, которого я придерживаюсь при организации работы  – 
это создание комфортных условий для студентов, работающих в отряде.Организационной деятельностью 
занимается штаб.Вего состав входят командир и активные ребята, которые стремятся проявить себя не только как 
исполнители, но и как организаторы. 
Остальные ребята патрулируют 
территорию университета и следят за порядком 
на мероприятиях.
- Если говорить конкретно, то 
какую работу выполняют дружинники на 
мероприятиях?
- К примеру, они следят за тем, чтобы студенты 
во время мероприятия в большом актовом 
зале НГТУ  не находились в верхней одежде и  
головных  уборах, не бегали,а также 
выходили и входили только во время перерыва 
в выступлении.Эта работа очень важна, но в 
связи со спецификой, не так просто найти 
ответственных людей.
- А как вы поступаете с нарушителями 
порядка?
- По положению о нашей дружине, 
полномочий у нас не так много. В настоящее 
время мы идем в ногу с современными технологиями и фиксируем  нарушения на камеру, после чего 
сотрудниками правоохранительных органов оформляется протокол по административному правонарушению.
-Каким образом происходит набор людей в отряд?
- Набор проводится на конкурсной основе.Для того, чтобы вступить в отряд, нужно подать заявление и заполнить 
анкету. Поступившая информация обрабатывается, и человека приглашают пройти испытательный срок – 3 
дежурства. Испытательный срок является обязательной проверкой, так как данная работа подходит не всем, и мы 
должны убедиться, что человек сможет справиться с ней.
- Какова численность отряда?
- На протяжении существования отряда количество ребят было различным, но опыт показал, что оптимальное 
число- это 15 человек актива, то есть тех людей, которые в любой момент времени, готовы выехать на дежурство 
и 7 человек в резерве, в основном, это студенты, которые проходят испытательный срок. 

С днем рождения, оперативный отряд!



6 Не тряси зеленую яблоню — когда яблоко созреет, оно упадет само. Все происходит так, 

как должно быть и в тот момент, когда это нужно.

- Предусмотрены ли поощрения для активных ребят?
- Да, конечно. Имеются материальные поощрения в виде надбавок за труд, 

возможность посещать любой спортзал университета бесплатно, активно проявивших 
себя ребят поощряем грамотами от ректората.  Дружинники, которые работают в 
отряде больше трех лет, имеют право получить характеристику-рекомендацию от 
проректора по внеучебной работе на последующее место работы. Однако самая 
главная ценность, которую человек приобретает, работая в отряде – это колоссальный 
опыт, так как работа в отряде - это работа  в экстремальных условиях,  разработка 
мощных проектов, работа с людьми, коммуникация и взаимодействие с руководством.
- Какой деятельностью вы планируете заниматься в ближайшее будущее?
- Главным сейчас является организация эффективной работы с абитуриентами, их 
привлечение для участия в работе отряда, так как в составе дружины много ребят, 
которые заканчивают обучение.Возможно уже в мае этого года мы разработаем новую 
редакцию положения по ДНД-СОО НГТУ. Кроме того, я уже давно работаю над 
проектом по истории оперотряда, в котором будет описана работа дружинников, 
возникающие трудности и пути их решения, чтобы будущимпоколениям оперативников 
было проще работать и справляться с возникающими проблемами.
- Никита, скоро ты заканчиваешь университет. Есть ли у тебя кто-нибудь на 
примете, кого ты оставишь после себя?
- Этот вопрос для меня очень тяжелый, потому что это мое детище. Найти человека, 
который работал бы как я или лучше, я не могу, но люди, которые смогли бы 
продолжать дело так, чтобы дружина работала, есть.
- Спасибо большое за интересную беседу! Я желаю тебе реализации всех твоих идей и еще больших 
успехов в дальнейшей работе отряда!

Беседу вела: Ухабова Татьяна 11-СТ

Поздравляем!

Шашлыки, работа на даче, отдых – вот с чем ассоциируются майские 
праздники. И с этими ассоциациями крайне сложно бороться, ведь целых 4 
дня беззаботных выходных (1-4мая) !!! В эти солнечные дни хочется оставить 
все проблемы дома и уехать в лето! Да-да, именно в лето! К солнышку, цветущей 
природе и теплым ночам…
Первомай - Праздник весны и труда. Тут вроде бы все предельно ясно, весна – 
кроме того что природа оживает, вместе с ней оживают и дачники, которые с 
первым лучом весеннего солнца стремятся побыстрее уехать на свой земельный 
участок и, в прямом смысле этого слова, зарыться в свои заботы. В «не дачниках» 
же просыпается жажда единения с окружающим миром, которая именуется 
«отдыхом на природе».
Одним словом, провести этот день в окружении матушки - природы – святое дело! 
И даже не совсем важно, чем вы будете там заниматься: трудиться или отдыхать, 
- каждый встречает весну по-своему.
Я,например, сплавлялась с друзьями на байдарках по реке Керженец. Те 
ощущения, когда ты сидишь в байдарке, а под тобой огромная толща воды – 
просто непередаваемы! И даже никакой дождь и холод не перекрывают эти 
впечатления. Очень всем советую!
И да, если вы действительно ко мне 

прислушаетесь и вдруг соберетесь повторить мой героический 
поступок (тут я ничуть не привираю, потому что до этого я с большой 
опаской и, кстати сказать, крайне редко каталась на лодках – очень 
боялась, что она в самый неподходящий момент перевернется!), то к 
нему следует серьезно подготовиться. Во-первых, сами байдарки – 
уже небольшая проблема. Если вы собрались приобрести их себе в 
собственность, то это довольно серьезный шаг, потому что стоят они 
отнюдь не дешево. Гораздо более приемлемый вариант – это взять 
напрокат, но и тут стоит быть предельно осторожными, ведь 
повредить их не составит никакого труда. Во-вторых, обязательно в 
такой поход нужно идти со знающими людьми, потому что без них вы 
пропадете. В-третьих, не стоит забывать о себе любимых и взять 
достаточно провианта, палаток,теплых спальников и не менее теплой 
одежды. 

Майские наступают!
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Социальный проект

Не забывайте, что когда вы находитесь на воде, на вас попадает вдвое больше 
солнца (непосредственно от солнца и от воды, которая его отражает), поэтому 
запаситесь кремами, кепками и еще чем угодно, что защитит вас от 
соскучившегося за зиму солнышка. А иначе вы приедете домой с таким лицом, что 
мама может и не сразу признать в вас своего ребенка)
Может показаться, что своими советамия стараюсь вас запугать – ни в коем 
случае! Как говорится, «предупрежден – значит вооружен»!
Кстати говоря, можно выбрать менее экстремальный вид отдыха – это пеший поход 
или вообще «сидячий» в том смысле, что просто найти подходящую полянку и 
хорошо провести на ней время. Это 
менее затратно и не требует 
практически никаких навыков, кроме 
как розжиг костра и установка 
палатки. И уверяю, что время вы 
проведете ничуть не хуже!

Есть еще один вариант отдыха – это просто остаться дома с вашими 
любимыми людьми, покататься с ними на велосипедах или на 
роликах. Без сомнения, иногда хочется именно так провести 
выходные. 
Так что выбор за вами! А я вам советую – обязательно планируйте 
свои праздники, а не пускайте все на самотек, особенно если это 
такие большие и приятные праздники, как майские :)

Информацию подготовила: Смирнова Наталья, 10-ИТД

Подмяв под голову 

пеньку,

Рад первомайскому 

деньку,

Батрак Лука дремал

на солнцепеке.

Лучшая группа

Не так давно мы писали о конкурсе сверхстарост 
Политеха, на котором наш факультет занял 
призовое место. Сегодня пришло время поведать 
еще об одном достижении ИРИТа – третьем месте в 
конкурсе «Лучшая группа НГТУ им. Алексеева». Но 
обо всем по порядку.
В этом году дата проведения конкурса, 28 апреля, 
была приурочена еще и к юбилею Студсовета НГТУ, 
появившегося на свет ровно 10 лет назад. 
Десятилетие – срок немалый, за это время 
сменилось много председателей, поменялось много 
им в мире. А грядущие первомайские праздники 
окончательно предопределили тематику конкурса: 
советское время, стиль, увлечения. И, самое 
удивительное, это нашло отклик в наших студентах.
Перед началом мероприятия, продираясь сквозь 
толпу у актового зала, повстречать удалось всех: и 

космоавтов, и хоккеистов, и колхозников, и даже 
представительного гражданина в чалме (в последствии он 
оказался Хоттабычем).
Наши же ИРИТовцы предстали перед публикой в стиле 
диско. Яркие наряды, необычные прически, разноцветные 

парики, причудливой формы очки – все 
это про них.
Во время приветственной проходки 
участников наши ребята взбодрили всех 
песнями и танцами дискотеки 80-х, а 
после этого стали ждать своей очереди 
выступать на сцене, с интересом глядя 
на номера других не менее достойных 
участников.
ивном этапе конкурса лучшей группы, 
выполнив все задания и придя к 
финишу на полтора часа раньше других!



Ты никогда не сможешь забыть то, что хочешь забыть больше всего. © Чак Паланик
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Статью подготовил: Дмитриев Дмитрий, 12-ИСТ-4

Традиционно домашним заданием было видео. Конкурсанты 
должны были обыграть определенный фильм советского 
времени, внеся в него какие-то студенческие элементы, а 
также поздравление студсовету. После показа ролика 
действие сразу перемещалось на сцену. Соискатели 
Всесоюзной премии Лучшая группа (так в этом году она 
называлась) сняли небольшую пародию на фильм Трус, 
Балбес, Бывалый, не помню, как он называется?. По сюжету 
бандиты (ну какие они бандиты, просто хулиганы) решили 
украсть голову с изваяния Ростислава Евгеньевича Алексеева 
(зачем, собственно, неизвестно). Ну и как понеслось… Тут был 
и конь, о котором уже немало сказано, и другие мистические 
герои. Как известно, у любой сказки хороший конец, и у нас 
тоже все завершилось хорошо и правильно.
Также хочется отметить, что студенты группы 13-ИСТ-4 заняли 
первое место в спорт
Мы повстречались со старостой группы 13-ИСТ-4 Любавой Митькиной, 
которая кстати, является еще и корреспондентом нашей газеты, и узнали 
подробности о мероприятии.
– Расскажи для начала про спортивный этап.Я слышал, что вы 
обошли всех на полтора часа? Как вам это удалось?
– На самом деле мы сами удивились, что выиграли с таким большим 
отрывом. Этот этап был не столько спортивным, сколько соревнованием 
на логику, и это оказалось нам на руку. В свое время все мы проходили 
через квесты, и поэтому сразу поняли, как лучше всего справиться с этим 
заданием. Все остальное было делом техники (смеется).
–А как вы отнеслись к такой необычной тематике конкурса лучшей 
группы? Может, вам хотелось в другом стиле выступить?
–Сначала мы были в шоке. Мало кто из нас хорошо знал советские 
фильмы, песни, эта тематика была для нас темным лесом. Но делать 

было нечего! Первым делом 
пересмотрели советские комедии – 
оказалось, очень смешно и 
интересно. Потом наслушались 
песен, оказалось, что многие мы и 
знали. Так постепенно мы по-
настоящему прониклись духом того 
времени. К тому же, из разговоров 
с родителями узнали много 
нового:про студенческую жизнь, вечеринки, моду. В итоге своим 
«диско» мы порвали зал.
– А какие бы у тебя были пожелания к конкурсу на будущее?

– Что касается пожеланий, то разве только к 
зрителям: хочется, чтобы посещали мероприятия, 
болели за своих. Потому что проводятся хорошие 
мероприятия, а людей на них, кроме самих 
участников, ходит немного.
– Хочется надеяться, что так и будет. Еще раз с 
победой вас в спортивном этапе и с призовым 
местом в итоговом конкурсе!
Редакция газеты поздравляет группу 13-ИСТ-4 с 
победой в спорт. этапе и призовым местом в 
конкурсе Лучшей группы! А также наши 
поздравления Студенческому совету НГТУ с 10-
летием!



Нужно идти туда, куда хочется, а не туда, куда якобы надо. © Макс Фрай 9
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Конкурс “Лучший староста - 2014”

3-4 мая 2014 года студенческие отряды Нижегородского 
Политеха реализовали социальный проект «Тимуровцы 21 
века». Суть его заключается в оказании безвозмездной 
помощи жителям отдаленных уголков Нижегородской 
области. 
В проекте приняли участие Студенческие Строительные Отряды 
«Квант» и «Царский», а также Студенческий Педагогический 
Отряд «ВСПЛЕСК». Представители последнего занимались 
благоустройством Семеновского дома-интерната для детей. 
«В Семёновской школе-интернате нас встретили гостеприимно 
чаем и сладостями. А потом раздали лопаты и вывели на участок. 
После обеда мальчики ушли таскать дрова и до вечера мы их не 
видели, но рассказы об этой нелёгкой работе были более чем 
эмоциональными. А мы, девочки, пошли к детям и нарвались на 
концерт. Послушали действительно неплохо поющих ребят и ещё 
научились играть на хохломских ложках! Мы решили дать свой песенный 
ответ и вырвав с работы нашего гитариста Женю, устроили настоящую спевку 
в орлятском кругу», - Овчарова Алина, командир СПО «ВСПЛЕСК»
Вторая бригада бойцов студенческих отрядов посетила Семеновский дом-
интернат для престарелых и инвалидов, где ребята занимались отделочными 
работами.
«Во время работы было интересно наблюдать 
за реакцией бабушек и дедушек. Кто-то ворчал, 
кто-то даже советы давал. Но большинство так 
искренне были нам рады и благодарны! И так 
хотелось сделать для них еще больше. Ведь 
стариков все время забывают. А они столько 
сделали для нашего с вами настоящего. Нужно 
уважать их, почитать, заботиться», - Шмелева 

Дарья, новичок ССО «Квант».
Самая многочисленная третья бригада трудилась на благоустройство 
села Ильино-Заборское Семеновского района. Ребятам предстояла 
нелегкая работа по восстановлению парка победы, облагораживанию 
территории сельской школы и окрашиванию придорожных отбойников.

Второй день проекта участники провели на полевой кухне, где для них был 
организован веревочный курс. Каждый линейный отряд проверил себя на 
прочность, ребята стали еще дружнее, и теперь уж точно готовы ко всем 
трудностям и радостям целины.
«В рамках социального проекта "Тимуровцы 21 века", бойцы и новички 
студенческих отрядов Политеха во второй раз доказали,что помогая людям 
можно получить неимоверное удовольствие. Все поставленные задачи ребята 
выполнили на отлично,что говорит о высоком уровне самоорганизации. 
Хотелось бы выразить огромную благодарность всем участникам,руководству 
Ильино-Заборского в лице мэра Макарова И.А,директору Семеновского дома-
интерната в лице Чернигина А.Г и директору детского приюта в лице Горячева 

А.А.», - Копылов Роман, командир штаба студенческих отрядов Нижегородского Государственного Технического 
Университета им.Р.Е.Алексеева.

«Тимуровцы 21 века»

Нет, недаром! Нет, 

недаром 

Книжку начал я листать

О тимуровцах Гайдара

И...Решил таким же 

стать.

Статью подготовила: Лимонова Наталья, 10-ИТД



Здравствуйте, дорогие читатели!
За прошедшее время произошло довольно 
много всего интересного, но обо всём по 
порядку.
Самая, пожалуй, занятная новость – 
Autodesk выпустил 2015-ую линейку своих 
продуктов, и все их любой студент или 
преподавтель может абсолютно бесплатно 
скачать и начать использовать! 
Авторстатьиужезагружал AutoCAD 2015, 
3Ds Max 2015, Inventor Professional 2015 и 
Maya 2015. Попробуйте, вам понравится!
Недавно на протяжении двух месяцев 
проходил конкурс FrankenTech для всех 
пользователей AutodeskFusion 360. В 
конкурсе участвовали двое наших 
студентов: Марков Дмитрий (1 курс 

магистратуры) и Гуляева Ульяна (1 курс). Несмотря на то, что ребятам не удалось 
выиграть главный приз (iPad), они похвастались всему сообществу отличными 
дизайн-концептами носимых устройств («умные» очки, часы), а так же были 
приглашены поучаствовать в англоязычномвебинаре на тему носимых устройств. 
Кстати говоря, тема последнее время становится всё актуальней и актуальней – 
Appleготвятся выпустить свои iWatch, Samsung уже выпустил GalaxyGear, ну и так 
далее.
Так же из больших конкурсов и олимпиад следует отметить CADOlymp 2014, 
который, вероятно, будет интересен многим студентам нашего ВУЗа. 
Всероссийский, и даже больше, конкурс, который состоит из заочного (работы 
следует присылать до 30 апреля) и очного этапа, который будет проходить в 
ноябре 2014 года. Конкурс крайне богат на призы, так что рекомендуем 
участвовать. Все подробности, как и множество других новостей о конкурсах, олимпиадах, событиях из 
киноиндустрии и 3D-сферы вообще вы можете прочитать в нашем сообществе Вконтакте: 
рttp://vk.com/autodeskstexnn, на Facebook'е https://www.facebook.com/autodeskstexnn и в twitter'е 
https://twitter.com/stex_nn

Новости Autodesk

10 Не принимай никакой негатив. Пока ты его не примешь, 

он принадлежит тому, кто его принес. © Будда

Занятные новости Autodesk
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Корпорация Intel 
продемонстрировала 
референсный дизайн ноутбука 
под управлением Chrome OS, 
предназначенного для сферы 
образования. Ранее, напомним, 
крупнейший в мире 
производитель процессоров 
разрабатывал подобные 
устройства – планшеты и 
ноутбуки – лишь с Windows и 
Android.
Ожидается, что первые серийные 
модели на базе этого дизайна от 

Intel, называющегося 
EducationChromebook, появятся 
на рынке до конца 2014 года. 
Одним из производителей, 
которые займутся выпуском 
таких портативных 
компьютеров, станет компания 
CTL.
О характеристиках ноутбука 
известно мало. Он заключен в 
защищенный корпус, имеет 
поворачивающуюся на 180 
градусов камеру и аппаратную 
платформу IntelBayTrail.

Компания Lenovo сформировала «небольшую 
команду разработчиков», которая будет заниматься 
прежде всего аппаратными платформами для 
мобильных устройств. Об этом 
сообщает EE Times со ссылкой 
на директора по технологиям 
китайской компании Питера 
Гортензиуса.
Судя по высказываниям г-на 
Гортензиуса, Lenovo пока не 
считает создание собственных 
систем на чипе приоритетным 
направлением, а только лишь 
пробует свои силы в этой 
области. Во всяком случае, 
крупным производителем 
аппаратных платформ она 
становиться не планирует. 
(Кстати, в прошлом году уже сообщалось, что Lenovo 
якобы намерена разрабатывать чипы для планшетов 
и смартфонов.)

Питер Гортензиус утверждает, что у Lenovo есть 
понимание того, как должна выглядеть правильная 
носимая электроника, и китайский производитель 

ведет работы в этом 
направлении. Однако сроки 
вывода таких продуктов топ-
менеджер не раскрыл. 
Возможно, по той причине, что 
реализовать свои идеи 
разработчикам достаточно 
сложно: «у умных часов есть 
ограничения на размер экрана, 
средства ввода и так далее».
Пока Lenovo вкладывает в 
разработки и исследования не 
более 2% своих доходов. К 
концу года инвестиции в R&D 
могут несколько возрасти, 

поскольку к 46 000 собственных инженеров Lenovo 
добавятся еще 2 500 из MotorolaMobility и около 2 000 
– из серверного подразделения IBM.

В Сети опубликовано изображение смартфона HTC 
Onemini 2 – уменьшенной версии 
флагманской моделиHTCOne M8. 
Грядущая новинка придет на смену 
HTC Onemini – этот аппарат, 
напомним, является миниатюрной 
версией предыдущего топового 
смартфона HTC, One M7.
HTC Onemini 2 выглядит 
практически так же, как и HTC One 
M8, разве что корпус несколько 
компактнее. А вот цветовые 
варианты те же: золотистый, 
серебристый и темно-серый.
Тыльная камера в миниатюрном 

аппарате всего одна, причем ее разрешение якобы 
составит 13 мегапикселей, а не 
4, как у HTC One M8, где задних 
камер две штуки.
По слухам, HTC Onemini 2 
также получит 4,5-дюймовый 
экран с разрешением 1280 х 
720 точек, 4-ядерный 
процессор 
QualcommSnapdragon 400, 1 Гб 
оперативки и платформу 
Android 4.4 KitKat.

Intel показала ноутбук на Chrome OS для сферы образования

Lenovo разработает свои системы на чипе и займется носимой электроникой

Появилась информация о смартфоне HTC Onemini 2
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Дорогой читатель!

Если ты любишь писать обо всем на 

свете, интересуешься жизнью как 

внутри, так и за пределами нашего 

ВУЗа, то тогда нам нужен именно ты! 

Газета факультета ИРИТ «Радио+» 

набирает к себе в команду новых 

редакторов, журналистов, 

фотокорреспондентов, а также 

креативных студентов. Работай 

вместе с нами и будь в курсе 

всех событий! 

Ищи нас в вконтакте: 

http://vk.com/radioplusirit . 

Ребята, мы ждем вас!

Простой судоку  Судоку средней сложности Сложный судоку
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